

# Maria Schmid übernimmt Präsidium von Toni Moser

Generalversammlung des **Kirchenchors Schüpfheim**

*Am Dienstag «opferte» der Kirchenchor Schüpfheim einen Probetermin zugunsten der Generalversammlung. Nach 18 Jahren gibt Toni Moser das Präsidium ab. Seit November heisst die musikalische Leiterin Alsu Nigmatullina. Der Chor sucht motivierte Neumitglieder.*

Gestärkt mit dem chinesischen Buffet von Mr. Hung wurden 27 Sängerinnen und Sänger, ein Ehrenmitglied und der Präses Urs Corradini letztmals von Präsident Toni Moser begrüsst. In seinem Jahresbericht blickte er unter anderem auf die anspruchsvolle Suche nach einer neuen Chorleitung zurück und gab seiner Freude Ausdruck, dass im Herbst in der Person von Alsu Nigmatullina eine kompetente Dirigentin verpflichtet werden konnte. Nach sieben Proben führte sie in der Mitternachtsmesse mit Chor und Orchester die *Missa brevis* in C von Mozart auf.

Dem Vizedirigenten und Organisten Markus Zemp dankte der Präsident für die Bereitschaft, in der mehrmonatigen Vakanzzeit für die wichtigsten Auftritte wie Ostern, Pfingsten, Sonntagsgottesdienste, Kreuzerhöhung in Heiligkreuz oder Beerdigungen in die Bresche zu springen.

## Rückblick und Ausblick

Wegen der ausgedehnten Probenpause und dementsprechend weniger Auftritten waren die Jahresaktivitäten 2022/2023 nicht ganz so intensiv als üblich. Im Januar und im Februar dieses Jahres sang der Chor in den Abschiedsgottesdiensten für die beiden verdienten Ehrenmitglieder Josef Rösli und Franz Hurni. Franz Hurni, langjähriger Sänger und Organist, leitete den Chor zudem während 24 Jahren. Der katholische Kirchenmusikverband Luzern ehrte Claudia Zemp, Marianne Zemp und Cécile Enzmann für ihre 25-jährige Mitgliedschaft.

Die Geselligkeit wurde speziell beim sommerlichen Picknick auf der Schüpferegg und bei einem gemeinsamen Pizza- und Pasta-Abend gepflegt. Im neuen Vereinsjahr wird die Dirigentin einerseits aus dem Repertoire

erschöpfen und andererseits neue, auch zeitgenössische Literatur einstudieren. Für September ist eine dreitägige Vereinsreise ins Südtirol vorgesehen.

## Personelle Veränderungen

Dank und Anerkennung für die 18 Jahre von Toni Moser an der Spitze des Vereins überbrachte Materialverwalterin Maria Schmid-Müller. Mit erinnerungswürdigen Bildern liess sie sein enormes Engagement Revue passieren. Der Geehrte freute sich am Abschiedsgeschenk, das ihm und seiner Frau eine erholsame Mini-Auszeit in einer entspannenden Umgebung

ermöglicht. Als Sänger im Bassregister bleibt Toni Moser dem Chor erhalten.

Nachdem die neue Chorleitung geregelt worden war, konnte mit Maria Schmid-Müller auch für das Präsidium eine ideale Lösung gefunden werden. Für sie rückt Stefan Stadelmann als Materialverwalter in den Vorstand nach. Maria Schmid, Stefan Stadelmann und die Dirigentin Alsu Nigmatullina als Neu- und Vorstandsmitglied wurden unter kräftigem Applaus gewählt und mit einem Präsent in ihren neuen Aufgaben willkommen geheissen. Die bisherigen Vorstandsmitglie-

der sowie die Rechnungsrevisorin und der Rechnungsrevisor wurden in global für eine neue Amtsperiode bestätigt.

Für seine 40-jährige Treue zum Verein wurde Stefan Stadelmann gewürdigt. Der zuverlässige und initiative Tenor wird nächstes Jahr auch durch den katholischen Kirchenmusikverband Kanton Luzern geehrt und erhält die bischöfliche Verdienstmedaille «Fidei ac meritis».

## Neue Chormitglieder gesucht

Um auch für die Zukunft fit und auf allen Stimmen gut besetzt zu bleiben, will der Kirchenchor neue Mitglieder gewinnen und dafür eine Rekrutierungsgruppe einsetzen. Ein weiteres Anliegen ist die Schaffung einer Musikkommission, welche die Chorleitung bei der Auswahl der Literatur und in weiteren Belangen unterstützen kann. Zwei entsprechende Anträge eines Chormitglieds zuhanden der GV wurden gutgeheissen. Unter Berücksichtigung einer kürzlich erhobenen internen Umfrage wird der Vorstand diesbezüglich tätig werden.

Präses Urs Corradini beleuchtete das Leben und die Legenden um die heilige Cäcilia von Rom, der Schutzpatronin der Kirchenmusik. Auch wenn ihr diese Autorität offenbar aufgrund eines Missverständnisses zuerkannt worden ist, darf man hoffen, dass sie der Kirchenmusik im Allgemeinen und dem Kirchenchor Schüpfheim im Besonderen bei den kommenden Vorhaben zur Seite steht ... [ER]



Willkommen geheissen und verabschiedet (von links): Dirigentin Alsu Nigmatullina, Materialverwalter Stefan Stadelmann, neue Präsidentin Maria Schmid, abtretender Präsident Toni Moser. [Bild ER]